

QUINTO SÁBADO



Objetivo

Una iglesia que estudia minuciosamente la Palabra de Dios para fortalecerse en los últimos días

Resultado

Una iglesia que profundiza en la Palabra de Dios, fortaleciéndose para los tiempos finales

Proyecto misionero de las clases «Luz que promueve la confianza»

Énfasis del Nuevo Horizonte Evangelismo

Celebramos

Dilo al Mundo: Testificación Personal

Fortalecidos POR SU PALABRA

Tema: Edificación y obediencia

Al director

Este programa se desarrollará en forma de panel en la sección central. La primera parte puede realizarse mediante un formato de entradas y salidas alternas o utilizando una plataforma tradicional. Para añadir mayor autenticidad al programa, se sugiere que los participantes del panel se vistan al estilo de la época representada. En cuanto a la música especial, se procurará que esta se alinee, en la medida de lo posible, con los objetivos de la Escuela Sabática.

Sugerencias

- ✓ Preparar marcadores de Biblia con versículos alusivos al tema, ver imagen p. 59.
- ✓ Motivar durante la semana a que asistan a la programación
- ✓ Cantar himnos alusivos a la Palabra de Dios en el servicio de cantos
- ✓ Presentar las partes de los participantes en primera persona



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/ https://web.facebook.com/missionquarterlies/

Apertura

Introducción

La Biblia es la lámpara que nos ilumina en este mundo caído. Desde Génesis hasta Apocalipsis, encontramos la palabra que necesitamos en cada situación de la vida. En estos últimos días, la Palabra de Dios es el libro que debemos estudiar con determinación. Hombres y mujeres de todos los tiempos han hecho de ella su brújula. En esta mañana, veremos la historia de algunos reformadores que hicieron de la Palabra de Dios el fundamento de su creencia, convirtiéndose en hombres firmes en sus convicciones, incluso cuando eso los llevó a la muerte.

Himno: La Palabra de Dios es el fundamento de la fe, un tesoro que contiene todo lo esencial para fortalecernos, alentarnos y llevarnos a la patria celestial. Entonemos las notas del himno 208, Santa Biblia para mí.

Lectura bíblica: La búsqueda de la verdad en la Palabra de Dios será grandemente recompensada. Todos aquellos que amen la Palabra de Dios, se llenen de Dios a través de ella y sean quiados por el Espíritu Santo serán fortalecidos. Juan 5: 39.

Oración: Solo aquellos que hayan estudiado diligentemente las Escrituras y hayan recibido el amor de la verdad en sus corazones serán protegidos de los poderosos engaños que cautivarán al mundo.

Bienvenida

Música especial

Parte central

Entrevistador: ¡Bienvenidos a nuestro programa «Fortalecidos por su Palabra»! Hoy tenemos invitados muy interesantes de los cuales aprenderemos mucho. Son hombres que vivieron en una época en la que la Palabra de Dios no podía estudiarse como lo hacemos hoy en día. Sin más preámbulos, demos la bienvenida a nuestro primer invitado, John Wycliffe.

John Wycliffe: Buenos días, estoy muy feliz de estar aquí. Gracias por la invitación.

Entrevistador: Para nosotros es un placer tenerlo a usted y al otro invitado para aprender más de sus vidas.

John Wycliffe: Nací y crecí entre las tinieblas en tiempos de ignorancia. Me levanté como Juan el Bautista para cumplir una misión especial. Fui el heraldo de una nueva era. Acepté la Biblia como la revelación inspirada por Dios y como regla de fe y conducta. Se me había enseñado a considerar la Iglesia de Roma como la autoridad divina y a aceptar con reverencia sus enseñanzas y costumbres. Pero de todo esto me aparté para dar oídos a la santa Palabra de Dios. Esta era la autoridad que yo exigía que el pueblo reconociese. En vez de la Iglesia que hablaba por medio del papa, yo declaraba que la única autoridad verdadera era la voz de Dios escrita en su Palabra, y enseñé que la Biblia es la revelación perfecta de la voluntad de Dios y que el Espíritu Santo es su único intérprete. Que es deber personal el estudio de sus enseñanzas, ya que cada uno debe conocer por sí mismo sus deberes. Así logré que los hombres se fijaran en la Palabra de Dios y dejaran a un lado al papa y a la Iglesia de Roma.

Entrevistador: ¡Vaya! Qué historia tan impactante.

John Wycliffe: Sí, agradezco a Dios porque viví lo suficiente para poder dejar el arma más poderosa contra Roma: la Biblia, el agente enviado del cielo para libertar, alumbrar y evangelizar al pueblo. Muchos fueron los obstáculos que tuve que vencer para llevar a cabo esta obra. Estaba cargado de achaques; sabía que solo me quedaban unos pocos años que dedicar a tan importante trabajo, y me daba cuenta de la oposición que tenía. Pero animado por las promesas de la Palabra de Dios, seguí adelante sin que nada me intimidara. Estaba en pleno goce de mis fuerzas intelectuales y enriquecido por mucha experiencia. Dios me había llamado y preparado para esta obra tan grande, y así fue. Logré traducir la Biblia del latín al inglés.

Entrevistador: Su historia es realmente fascinante. Recibamos a nuestro siguiente invitado, un hombre conocido por todas las denominaciones: Martin Lutero.

Martin Lutero: Buenos días, gracias por la invitación. Para mí es un placer siempre hablar de la Palabra de Dios. Nací en un hogar muy humilde, mis padres velaban con gran esmero por mi educación. Hacían todo para instruirme en el conocimiento de Dios y en la práctica de las virtudes cristianas. Muchas veces oía a mis padres elevar oraciones al cielo para pedir que yo tuviera siempre presente el nombre del Señor y contribuyese un día a propagar la verdad. Mientras examinaba unos libros en la biblioteca de la universidad, descubrí una Biblia latina. Jamás había visto aquel libro, hasta ignoraba que existiese. Había oído porciones de los Evangelios y de las Epístolas que se leían en el culto público y suponía que eso era todo lo que contenía la Biblia. Ahora veía, por primera vez, la Palabra de Dios completa. Estudiaba día tras día con fervor. Había formulado el voto solemne de estudiar cuidadosamente y de predicar con toda fidelidad y por toda la vida la Palabra de Dios, y no los dichos ni las doctrinas de los papas, y así lo hice mientras viví. Escribí las 95 tesis contra la venta de indulgencias y defendí hasta mi último día lo que había encontrado en la Biblia, por medio de ella había encontrado a un Dios lleno de amor y perdón.

Entrevistador: Muchas gracias, John. Recibamos a nuestro segundo invitado, nuestro hermano William Tyndale. William Tyndale: La Biblia de Wycliffe había sido traducida del texto latino, que contenía muchos errores. No había sido impresa, y el costo de las copias manuscritas era tan alto que solo los ricos y los nobles podían tenerla. Además, la Iglesia Católica lo prohibía terminantemente. Solo se alcanzaba una circulación muy escasa. Fui perseguido, pero mi propósito era que los cristianos tuvieran que leer el Nuevo Testamento en su lengua materna. Puse manos a la obra, y aunque tuve que huir y dos veces mi trabajo fue interrumpido, puse inmediatamente manos a la obra. Hui a Londres, luego a Worms, el mismo lugar donde Martin Lutero defendió el evangelio ante la dieta. Allí había muchos amigos de la Reforma, y fue en aquel lugar donde produje los tres mil primeros ejemplares del Nuevo Testamento traducido del original hebreo al inglés. Finalmente di testimonio de mi fe por el martirio, pero la Palabra de Dios que pude traducir sirvió y sirve hoy en día para ayudar a otros soldados de la fe a seguir batallando a través de los siglos.

Entrevistador: Realmente sus ejemplos son muy inspiradores. Nos motivan cada día más a estudiar la Palabra. Saber que hombres como ustedes enfrentaron hasta la muerte para que hoy pudiéramos tener la Palabra de Dios. Ese es el mensaje que queremos dejar con este programa hoy. Pronto vendrán días más difíciles, es hoy cuando más debemos escudriñarla, porque como dice el texto: «Escudriñad las Escrituras, porque en ellas tenéis la vida eterna, y ellas son las que dan testimonio de mí» (Juan 5: 39).

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Luz que promueve la confianza»

«Satanás espera envolver al pueblo remanente de Dios en la ruina general que está por sobrevenir a la Tierra. A medida que la venida de Cristo se acerque, será más resuelto y decidido en sus esfuerzos para vencerlo. Se levantarán hombres y mujeres profesando tener alguna nueva luz o revelación que tenderá a conmover la fe en los antiguos hitos. Sus doctrinas no soportarán la prueba de la Palabra de Dios, pero habrá personas que serán engañadas. Harán circular falsos informes, y algunos quedará atrapados en esta trampa. Creerán estos rumores y a su vez los repetirán formando así un vínculo que los ligue con el gran engañador. Ese espíritu no se manifestará siempre desafiando abiertamente los mensajes que Dios envía; pero se originará un decidido descreimiento que se expresará de muchas maneras. Cada declaración falsa alimenta y fortalece ese descreimiento, y por este medio muchos seres humanos serán inclinados en la dirección errónea» (Testimonios para la iglesia, t. 5, p. 275).

Aférrense a la Biblia, porque sus sagradas verdades pueden purificar, ennoblecer y santificar el ser. Deben sostener la verdad y enseñarla tal como es en Jesús; todo lo demás no tiene ningún valor para ustedes. Ante la luz de la verdad de Dios, permitan que las opiniones, las ideas y la sabiduría humanas aparezcan ante la vista de Dios como lo que son: necedad.

¿Por qué crees que es tan fácil permitir que nuestra mente caiga en el legalismo? ¿Cómo definirías el legalismo? ¿Por qué es tan perjudicial para nuestra fe cristiana?

Discute con la clase los temas que pueden llevar al legalismo dentro de la iglesia, enuméralos y discutan qué pueden hacer para no caer en él. También, discutan como clase cómo pueden evitar alejar a nuevos creyentes debido al legalismo.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero: Mientas el participante cuanta la historia, puede proyectar imágenes relacionada con el relato, por ejemplo, del lugar de donde viene, el protagonista de la historia.

Nuevo horizonte: ¿Alguna vez te han confrontado por hablar la verdad escrita en la palabra de Dios? Estos hombres fueron llamados a predicar en un momento de la historia donde la palabra de Dios era reprimida, para que la mayoría no la conocieran, es momento de escudriñar las escrituras para que cuando lleguen los días que se nos impida tenerla a la mano para predicarla, podamos al igual que estos hombres vivir por medio a la fe que en ella encontramos.

División en clases

Informe secretarial

Tiempo de la lección: En el repaso de esta semana, con ejemplos de la Reforma, exploraremos de qué manera las enseñanzas transformadoras de las Escrituras ofrecen un verdadero significado para la vida.

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura: Hoy seguimos con la lectura del libro de este trimestre, Biblia abierta, 101 Respuestas a dudas bíblicas. Esta semana leeremos la pregunta de la 22 a la 29 de la sección II Preguntas sobre Dios y su carácter.

Conclusión

Director del programa: En nuestros días, el espíritu del mundo no está más en armonía con el espíritu de Cristo que en tiempos antiguos. Aquellos que predican la Palabra de Dios en toda su pureza no encontrarán una mejor acogida ahora que entonces. Las formas de oposición a la verdad pueden cambiar, y la enemistad puede ser menos aparente en sus ataques debido a su sutileza, pero el mismo antagonismo persiste y seguirá manifestándose hasta el fin de los tiempos. La Palabra de Dios fortalece nuestra fe, y en los últimos días libraremos la última batalla. Solo aquellos que se hayan fortalecido con las verdades bíblicas podrán resistir.

Himno final: 205, Dadme la Biblia.

Oración final.